

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartin G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 15 DE MARZO DE 1928

Número 2806

## Un rabioso enemigo de la Iglesia Católica

En el periódico protestante que se publica en la Imprenta de la señora de Lilnes católicas, según ella dice, acusa a un católico de ser el mata palo de estos países.

Dice que la Iglesia despoja a estos países de sus rentas.

Esto es una mentira evidente, porque la Iglesia, en ninguno de estos países tiene poder, esto es: tropas, armas, cárceles, cuarteles, en una palabra: fuerza violenta para despojar a nadie.

Y si voluntariamente los pueblos y los individuos y los estados regalan y obsequian a la iglesia y a sus ministros, como en efecto sucede, ¿en dónde está la maldad? ¿Acaso no recibían limosnas, y regalos el mismo Cristo y sus apóstoles?

Alfaro no conoce el axioma: *Scienti et volenti non fit injuria.*

Consta que los pueblos católicos quieren dar a la Iglesia. Ahora dirá Alfaro, que ellos dan porque no saben que su dinero es mal empleado. Pues, permítaseme decir lo mismo a Alfaro y sus compañeros. Ellos viven de las donaciones de los protestantes americanos. A ellos les están diciendo estos propagandistas que reciben sueldos y de ellos viven, que están conquistando estos países para Jesucristo. Que aquí no conocemos al señor Jesús; que vivimos en la obscuridad del paganismo etc. Con estas mentiras consiguen enormes cantidades de dinero Strachan, Alfaro, Montaña y todos los demás Predicadores de la herejía luterana.

Por los que toca a los pueblos católicos cómo se ha de creer que los pueblos y naciones enteras han de ser menos inteligentes que Alfaro, tratándose de sus intereses materiales, de su dinero, de sus haberes?

No, señor hereje, si ellos dan es que saben que su dinero se emplea bien. Ellos ven los frutos que su dinero produce en los hospitales en los orfanatorios, en las escuelas católicas, en los asilos.

Si ellos dan al sacerdote, es que ellos saben que el operario es digno de su jornal, según lo dice el mismo Jesucristo.

Dice Alfaro que son millares los clérigos que se sostienen con las limosnas de

los fieles. Y esto es verdad, pero también es verdad que todavía faltan clérigos para atender al clamor de los pueblos, que cansan a los obispos con constantes súplicas de que se les envíe sacerdotes. Y conste que no son solamente los fieles católicos, son muchas veces ayuntamientos liberales y nada creyentes, son también empresarios mineros, protestantes o sin religión ninguna definida, los que piden sacerdotes y les ofrecen sueldos, porque todos ellos reconocen y han experimentado la influencia benéfica del sacerdote no sólo en lo espiritual, sino también en el orden social.

Otra mentira de Alfaro es que la escuela pública es combatida por la clerical. Si con esto quiere decir que la escuela dirigida por la Iglesia le hace competencia a la escuela pública, esto es verdad y es una bendita competencia! La rivalidad entre dos escuelas o colegios sólo provechosa puede ser, porque estimula a los competidores a mayores esfuerzos. Si quiere decir Alfaro que la escuela católica combate con medios injustos a la oficial, esto es una mentira como una montaña, porque ya se ve que el poder oficial no toleraría tal competencia injusta.

Ataca Alfaro a los Gobiernos porque toleran o aun ayudan que se construyan escuelas católicas y también iglesias.

El mismo Alfaro concedo que esto se ha hecho en Nicaragua por medio de decreto legislativo votando unánimemente liberales y católicos. Está bien! Querrá Alfaro que estas naciones primeramente vayan a pedirle permiso a él para disponer de los fondos nacionales? Sólo él sabrá cómo deben emplearse las rentas nacionales de Nicaragua? Si la representación nacional quiere favorecer a las escuelas católicas, será sin duda porque ve las grandes ventajas que ellas tienen sobre otras escuelas, enseñando además de las ciencias prescritas por los programas oficiales, la virtud, la obediencia, la modestia, la castidad. No ha oído nunca el señor hereje Alfaro, cómo diputados radicales, enemigos de la Iglesia católica enviaban sus hijos e hijas a colegios católicos?...

Y si se trata de edificar iglesias y hacer los gastos correspondientes: No las

edifican también los protestantes? ¿no tienen ellos templos mucho más regios que nosotros, los católicos, que no disponemos de las riquezas que ellos para construirlos? Será malo que nosotros, los católicos tratemos de arreglar y adornar la casa de Dios, lo mejor que podamos? Será pecado para nosotros lo que para ellos es una virtud?

El Apóstata Alfaro dice que el clero amenaza a los gobiernos, que pretende crearles situaciones terribles! Ayayayay! Pobres Gobiernos! Los clérigos amenazando a los Gobiernos! Alfaro, pobre Alfaro: Cómo hará usted creer esto a los mismos Gobiernos o a cualquiera persona cuerda? Con qué podrán amenazar los pobres e inermes clérigos a los gobiernos? De qué armas disponen los clérigos? Del confesonario, como delira el otro apóstata Montaña Guillén? Pero acaso se confiesan los coroneles, los generales, los asesinos, los anarquistas, en fin los políticos y demás personas que pudieran crearles terribles situaciones a los gobiernos? O será desde el púlpito? Quisiera ver yo al más católico de los Gobiernos que tolerara tal abuso! No sea ridículo, señor Alfaro! Tales declamaciones podrán hacer impresión en un cerebro que sólo piensa como usted, pero un cerebro normal no puede aceptar tan grandes patrañas.

Alfaro se enoja contra el clero católico porque pide y acepta dinero para las funciones religiosas.

Abra usted su biblia, en la que usted pretende creer, y verá como el mismo Dios mandaba en el antiguo testamento contribuir para esas funciones religiosas y como el mismo Jesucristo alabó a la pobre viuda que para este mismo fin dió su última monedita....

Dirá Alfaro que él y sus cooperadores evangélicos no piden dinero para dar funciones religiosas. Y yo digo aun más: que hasta dan dinero los propagandistas protestantes a los que asisten a sus prédicas. Pero, si aquí no piden, piden allá en Estados Unidos y así tienen ampliamente con qué vivir y aun para comprar almas con pesetas, para robarles la única fe verdadera y llevarlas a la ruina eterna a que van encaminados todos esos apóstatas, traidores de su religión y de su fe católica.

Cuando dice Alfaro que el clero católico se chupa el más mínimo centavo de estas repúblicas, ya se ve que la verdad le importa un pito: que para él no existe el octavo mandamiento que prohíbe el falso testimonio y el mentir; porque es evidente que el clero no se chupa el más mínimo centavo de estas repúblicas....

Y si por último ese hijo despiadado y traidor de su santa madre la Iglesia pide a los gobiernos que sigan el ejemplo del tirano de México se da a conocer como un fanático sin humanidad, Quisiera él asesinar, encarcelar, despojar a los católicos y especialmente a los sacerdotes, como lo hace Calles en México y quisiera él ver bañada en sangre a toda la América Latina, como está sucediendo en México, para vergüenza de la humanidad.

Aunque realmente con tal procedimiento, se enriqueciera México y las demás repúblicas latinas ¿acaso sería esto el ideal de la dicha?

Pero todo el mundo ve que México desde que comenzó a gobernar Calles está caminando a la ruina; que los despojos hechos a las iglesias y conventos no han servido para detener la ruina económica de México. En cambio en Colombia y en Perú, donde hay gobiernos que respetan y aun protegen a la Iglesia y sus instituciones, la prosperidad nacional camina adelante a pasos agigantados. Y es natural porque los clérigos enseñan a los ciudadanos a respetar la propiedad ajena, a trabajar honradamente, a llevar una vida doméstica pura y limpia, a practicar la economía, a evitar placeres costosos para el bolsillo y ruinosos para la salud de cuerpo y alma etc. Todo esto vale más que el poco dinero que se les da para que ellos puedan comer y vestirse. Pero es el caso que Alfaro le niega a todo católico y especialmente a todo sacerdote católico el derecho de vivir y propongo que todos los sacerdotes católicos vayamos a postrarnos a los pies de S. M. Alfaro para pedirle perdón de haber nacido en este mundo.

José Nieborowski  
Presbítero

## Jubileo de plata de la ordenación de un estimable sacerdote



El laborioso y estimado profesor del Seminario Pbo. don Juan Koch, C. M., celebra hoy el 25º aniversario de su ordenación sacerdotal, las bodas de plata de su desposorio místico con la Santa Iglesia.

Al cabo de cinco lustros de sacerdocio, ejercido todo entero en nuestra patria, campo que la obediencia señaló a su ministe-

rio, el P. Koch, con íntima satisfacción, puede echar una mirada a la viña regada con sus sudores, testigo de sus desvelos y nobles empeños así como el copiosísimo fruto con que Dios ha bendecido sus fatigas, y exclamar con el mismo ardor y juvenil entusiasmo del día de su ordenación: "En dichoso sitio me cupo la suerte: hermosa es a la verdad, la herencia que me ha tocado". La enseñanza de la juventud fue el sitio que Dios le señaló, la herencia que le cupo en suerte desde el primer día de su sacerdocio. Profesor de Sagrada Escritura en el Seminario Mayor, con singular tino y dedicación constante ha sabido adoctrinar a varias decenas de sacerdotes en el manejo de las difíciles reglas de la hemeneútica y exégesis sagradas y en el sublime conocimiento de los Libros Santos. Como profesor de

canto eclesiástico, ha contribuido muy eficazmente hasta donde lo ha permitido el ambiente, a la implantación de las sabias reformas de la Iglesia acerca de la música sagrada. Ni es tampoco el último de los beneficios que la Iglesia costarricense debe al P. Koch., el acertado encauzamiento del gusto artístico que ya se advierte en la construcción de las iglesias y en su ornamentación, dado que ha puesto al servicio de quien los ha querido aprovechar, sus conocimientos nada comunes en dibujo, pintura y arquitectura.

En el Colegio Seminario ha enseñado latín, griego, francés e inglés; pero la verdadera especialidad del ilustre paulino en cuanto se refiere a las ciencias humanas, ha sido la historia natural a cuyo estudio y enseñanza se ha dado con monacal tesón, pudiéndose decir que a semejan-

za de Salomón ha disertado con maestría sobre la naturaleza toda desde el añejo roble de nuestros montes hasta el diminuto insecto de nuestros prados. Tal ha sido la labor visible del P. Koch durante los veinticinco años de su apostolado docente; de la otra, invisible, mas no por eso menos digna de encomio, en el confesonario y en la dirección de almas, nada diremos porque su mérito no cae bajo la apreciación humana.

Juntamos, pues, nuestras felicitaciones muy sinceras a las muchas que en este día recibirá el R. P. Koch de parte de sus superiores y cohermanos, de sus alumnos y ex-alumnos, y pedimos al Señor que lo conserve muchos años para bien de la Arquidiócesis, aumento de sus méritos y gloria de la Congregación de Padres Lazaristas que justamente se enorgullece de ser su madre e institutriz.

El Santo Padre envía su bendición al P. Koch con motivo de su jubileo

CABLEGRAMA

Roma 13. y 7.55 p. m.

Recibido 14, a las 2 p. m.

Padre Koch, Seminario San José Costa Rica.

Con ocasión de jubileo sacerdotal Santo Padre envía bendición apostólica.

Cardenal Gasparri

Nuevo médico incorporado

El Sr. Edward Salisbury, médico norteamericano que vendrá a regir el Hospital de la United Fruit Cº. de Limón, después de presentar muy lucidos exámenes ante un tribunal fue aprobado.

El martes en la noche previa la promesa legal, fue incorporado en el Prolomedicato de la República.

Congratulamos al distinguido profesional que radicará en Puerto Limón.

## A los Educadores: trascendental documento del Primado de Belga

Los Directores de Colegios de Bélgica, hace ya tiempo se habían dado plena cuenta de la necesidad de formar a la juventud para la acción social católica que tan fracasada creen algunos hombres de buena fe y que tan necesaria y urgente proclaman sin cesar los Papas y los Prelados de la Iglesia en todo el mundo.

Los cursos de estudios sociales y apologeticos son ya moneda corriente y estimadísima en los colegios de Bélgica y sin duda que ello ha contribuido no poco a la formación de la juventud tan bien organizada y tan perfectamente orientada con que cuenta hoy día el catolicismo belga.

La prueba está hecha; y el Primado, y con él el Episcopado todo, han querido dar un paso más en este camino que tan seguramente conduce al triunfo de la causa católica.

«Ante todo, dice, llamo de nuevo la atención sobre la necesidad de preparar la juventud para la Acción Católica. No debo definir ahora lo que se entiende por Acción Católica; está a la orden del día; el pensamiento y la voluntad del Papa son bien conocidos; últimamente, con ocasión del Congreso de Lieja, ha hecho un llamamiento urgente a la juventud, tanto flamenca como walona. Gracias a Dios, ha sido atendido el llamamiento del Sumo Pontífice; la espléndida floración de la Acción Católica belga salta a los ojos, y no puedo menos de anunciaros que una asociación paralela, que promete mucho está en vías de formación en el país flamenco.

La Acción es un gran medio de apostolado. Si llegamos a suscitar en todos los medios sociales apóstoles de la idea católica, cristianizaremos el mundo. Hablo sobre todo a los educadores de la juventud, porque es al mismo tiempo un medio poderoso de formación. Como nadie sabéis que la juventud necesita un ideal noble

y puro. Una carrera brillante, la fortuna, la gloria, el culto de la Patria, son móviles más o menos elevados que mueven la juventud. ¿Pero qué son en comparación de la idea católica con todas las bellezas, todas las riquezas espirituales que ella contiene? ¿Hay ideal más magnífico y más atractivo que este? Se ha visto en Lieja cómo este ideal puede inflamar los corazones de los jóvenes.

Así, para que nuestros jóvenes comprendan mejor el ideal que deben seguir, hemos decidido, de acuerdo con nuestros venerables Hermanos los Obispos, de dar cada año en todos los establecimientos a los alumnos de Retórica y de la clase segunda seis conferencias acerca de la Acción Católica. Estas conferencias se darán en forma de cursos didácticos por el titular de la clase tomando por base los documentos pontificios o episcopales.»

En España existe felizmente desde hace poco una obra utilísima para este fin como no la tienen que sepamos en ninguna otra nación extranjera: es el libro « Direcciones Pontificas » del P. Joaquín Azpiazu, publicado por la « Biblioteca de Fomento Social » de Madrid.

¿Qué mejor medio puede hallarse que las enseñanzas de los Papas para orientar al joven en la vida moderna de acción y de lucha?

Hoy por hoy al menos no es posible educar de una manera sólida, integral y fecunda para el día de mañana sin presentar al joven un ideal; y ciertamente que no hay ideal que más eleve el corazón y más penetre el alma, más robustezca el espíritu y más avive la inteligencia que el ideal de la acción católica, que no es otro que el de trabajar y luchar por el reinado social de Jesucristo.

## Santoral

Jueves 15. — Sastos Raimundo, abad; Longino (el que hirió el costado a Nuestro Señor.)

SAN RAIMUNDO, FUNDADOR DE LA ORDEN DE CALATRAVA

San Raimundo, esclarecido fundador de la Orden militar de Calatrava, nació en la ciudad de Tarazona, y abrazó el Orden del Cister. Siendo abad de Fitero, murió el emperador Alfonso, quien en 1147 había ganado la villa de Calatrava, y cedíola para su defensa a los Templarios, que la sostuvieron por diez años con valor, pero que la devolvieron a Don Sancho el Deseadado, no pudiendo ya sostenerla contra los sarracenos. Mas el Rey se la cedió por escritura pública en Almazán, año de 1158, y, publicada esta noticia, se alistaron hasta 20.000 combatientes, que, fiados en el Todopoderoso, atacaron, derrotaron y vencieron a los infieles. Lleno Raimundo de coronas y triunfos, estableció en Calatrava dos cuerpos religiosos; uno para que sirviese a Dios en los altares, y otro contra los infieles; falleciendo en el año 1163. Sus reliquias, colocadas en una preciosa urna de plata, se veneran actualmente en la catedral de Toledo, y parte de ellas en las Calatras de Madrid.

### De Cartago Colegio Salesiano

Ya dieron comienzo las clases; los niños todos muy contentos.

Hace algunos días llegó al Colegio el Rev. P. Director del Colegio Salesiano de Panamá también llegó el muy Rvdo. P. José Reiniéri, Inspector Salesiano en Centro América.

El Gris, revista salesiana, hará un número especial dedicado a los festejos de la Ermita de San Lucas; habrá una sección de anuncios a cargo del Administrador,

Ap. 159, Cartago.

### Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia

Apartado N° 20

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

## De Desamparados

El turno que se verificó el domingo, estuvo bastante concurrido. En la mañana desfilaron cerca de 300 carretas, que traían, arena, piedra, plátano y gran cantidad de ellas venían con leña que fueron vendidas inmediatamente, con lo cual creció bastante el producto del turno. Todo el día estuvo animado el turno y con mucho orden.

Se prepara para el próximo lunes, una lucida fiesta al Patriarca San José. El pueblo se regocija, piensa hacerle la fiesta a San José, con toda la pompa que le sea posible, pues tiene muchísimos devotos.

Han salido ya para sus clases, todos los Desamparadeños, que tienen fé de poner muy en alto el nombre de Desamparados, para seguir las huellas de otros coterráneos, que son honra de nuestro pueblo. Entre los que hoy viajan al Liceo de Costa Rica están los jóvenes siguientes: Herbet Rojas, José Joaquín Mora, Edgar Garita, José Joaquín Bonilla, Ernesto Durán y Víctor Ureña. Al Colegio de Señoritas

van las señoritas siguientes: Carmen Flores, Haidée Garita, Betty Bonilla, Ana María Gamboa y María Luisa Monge; y hay otros que se han ido a la Escuela Normal y son los siguientes: Miguel A. Contreras, Ricardo Bonilla H., Juan de Dios Rojas, Cristino Mora y la señorita Carmen Bonilla H.; que conquisten bastantes laureles son nuestros deseos.

Como nota especial, consignamos la noticia de que nuestra buena amiga Blanca Pereira, que cursó en nuestra escuela el quinto y sexto grado, obtuvo con sus brillantes exámenes, una de las becas correspondientes a la provincia de Cartago, pues la niña Pereira, es de Santa Cruz de Turrialba. Reciba la niña Blanca, nuestra cariñosa felicitación y hacemos votos porque sigan sus triunfos.

Corresponsal

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

## Pensionado para Normalistas en Heredia

Dirigido por las Hermanas Salesianas  
100 varas al Sur de la Normal  
Profesora especial para clases de Piano  
Pida informes a la Superiora

### LA POUPEE BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades  
y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva  
de las famosas Liantas

**Kelly**

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

### Nuevo Surtido de Vinos

Excelente aceite para la mesa  
Vino Chianti y Vermouth

EN LAS CIUDADES DE ITALIA  
FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOBERA Y MOLINA**

Papel tapiz de todos los gustos.  
Géneros de colchón doble ancho.  
Alfombras pequeñas para dormitorio.  
TIENDA BENAVIDES. Heredia.

# Impresiones de viaje

Por Mons. A. Hombach, Arzobispo de Tegucigalpa, Honduras

Ciertamente, no fué el deseo de pasear que motivó nuestro viaje a Estados Unidos; tampoco nos impulsaron razones políticas. Los siguientes artículos, cortos y sencillas, harán comprender a los benévolos lectores que también en esta gira buscamos sólo los intereses espirituales de nuestros caros Diocesanos.

No será por demás observar que nuestro viaje no resulta de manera alguna gravoso para la Arquidiócesis. Casi no tenemos que hacer gastos. Tanto la Cuyamel Fruit C<sup>o</sup>. como la United Fruit C<sup>o</sup>. y la «Vaccaro Brothers» me habían ofrecido repetidas veces sus vapores, y la primera cumplió su generosa oferta, trayéndonos gratis de Puerto Cortés a New Orleans en su vapor «Cuyamapa», lo mismo que a mi Secretario, o mejor dicho Mentor de viaje, el R. P. Dr. O. Schürmann. Aquí gozamos, como todos los sacerdotes, de considerables rebajas en los trenes, (el 50 por ciento). No tenemos que gastar en Hoteles; hasta la fecha no hemos entrado en ninguno, encontrando siempre la más cordial acogida en las casas de los Hijos de San Vicente de Paul, a cuya Congregación tenemos la honra de pertenecer, los cuales tienen casas en todas las grandes ciudades. Así estamos aquí en Chicago hospedados en la Universidad de Paul, en la cual trabajan treinta Padres Paulinos, ayudados de un centenar de Profesores legos, para dar una instrucción sólida y cristiana a más de seis mil alumnos.

No es mi intención escribir una crónica de nuestro viaje; sólo quiero hacer algunas reflexiones sobre los sucesos que juzgo de más interés para los amables lectores

### En el Hospital

Uno de los motivos de mi venida a esta tierra fué el deseo de restablecer mi salud, bastante alterada desde hacía varios meses, y buscar nuevas fuerzas para las Visitas Pastorales, que, Dios primero, practicaré a principios del año entrante.

En efecto, el día después de nuestro arribo a New Orleans, en donde los Padres Paulinos nos esperaban en el muelle y nos condujeron a su hermosa residencia de la Iglesia de San Esteban (Napoleón Ave), hicimos una visita al Excmo. Sr. Arzobispo, Monseñor Shaw, y luego me llevó el R. P. O'Regan Superior de los Paulinos, al «Hotel Dieu». Este gran hospital, que más bien parece una casa de salud, es propiedad de las Hermanas de la Caridad, las cuales me recibieron con los brazos abiertos, como suele decirse. Lo malo fue que luego me cerraron la puerta para no dejarme salir. Porque el médico que me examinó declaró que yo me hallaba «lleno de paludismo»

No hubo escape; por varios días tuve que guardar cama. Pero, gracias a la exquisita asistencia por parte de los médicos y de las Hermanas me alivié pronto, y el cambio de clima está completando el restablecimiento de mi salud. (Hace mucho frío aquí en Chicago y todo está cubierto de nieve).

Durante estos días, tanto en New Orleans, como en San Louis y en esta ciudad, he tenido nuevamente oportunidad de mirar y admirar las grandes obras de caridad que hacen las Hijas de San Vicente de Paul. En todas partes tienen a su cargo hospitales, hospicios, escuelas, casas de maternidad y de niños, manicomios, etc., y en todas sus casas reinan el mismo orden y aseo, la misma caridad siempre afable y generosa, cualidades indispensables en los verdaderos institutos de caridad, y que, cual corriente magnética, atraen a todos los corazones.

### Las Hermanas y sus adversarios

Es verdad, que las Hermanas de la Caridad tienen también sus adversarios. En New Orleans, no más, hace poco, algunos médicos trataron de sacar a las Hermanas del enorme «Mercy Hospital», institución municipal, en el cual por término medio hay

constantemente unos tres mil enfermos. Pero la Corporación Municipal se opuso y el pueblo reclamó la permanencia de las Hermanas en el hospital.

Se dice a veces que las Hermanas son muy «fanáticas»; que sólo admiten a católicos en sus hospitales y que importunan a los enfermos con exigencias religiosas. Todo esto es completamente falso. En todos los hospitales hemos encontrado enfermos de todos los Credos religiosos. Las Hermanas respetan las convicciones religiosas de los pacientes y lo extraño es, que los no católicos, especialmente los judíos, solicitan con preferencia los hospitales regentados por las Hermanas. Y, ¿por qué será que Clemenceau, el célebre «tigre» de Francia, a pesar de odiar a las Congregaciones religiosas y de echarlas del país, en las dos gravedades que tuvo, sólo quiso tener por enfermera a una Hermana de la Caridad?

Otros dicen, que las Religiosas sólo se dedican al rezo y descuidan de los enfermos... Esta vil calumnia, la refuta el mismo reglamento o sea la Regla que tiene que observar las Hermanas. Todos los días se levantan a las cuatro de la ma-

drugada; luego se reúnen en su oratorio o capilla, para la oración, meditación y S. Misa. Yo mismo les he celebrado en estos días varias veces la misa a las 5, 30 a. m. Terminada ésta, las Hermanas toman su desayuno y a las siete principian todas sus labores cotidianas, que interrumpen un momento al medio día para continuarlas hasta las nueve de la noche, hora en que se entregan al sueño reparador, a excepción de a quienes toca el turno de velar junto a los enfermos durante la noche.

La piedad no atrasa a las Hermanas, al contrario; estas primeras horas de la mañana que consagran a su Divino Esposo, constituyen el inagotable manantial místico de donde sacan las fuerzas, las virtudes y el heroísmo que caracterizan a estos ángeles humanos. La oración y la Comunión constituyen el secreto resorte de su admirable vida de sacrificios, que no que-

da pagada con la modesta remuneración de diez dollars que las Hermanas cobran como honorario mensual.

Lo que causa no poco disgusto a ciertos individuos es la intransigencia de las Religiosas en cuanto a la puntualidad y disciplina en los hospitales. Además, no permiten las Hermanas que persona extraña se ocupe en la administración de la casa, aunque ésta pertenezca al Estado o Corporación Municipal. Una de ellas es la que desempeña los cargos de ecónoma y cajera y mensualmente rinde cuentas a la Junta o Autoridad Superior.

Continuará

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía,  
TIENDA DE BENAVIDES

**“CUAJANI JORDAN”**  
**ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO**  
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina  
**CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI**  
 (CERASUS OCCIDENTALIS L.)  
 (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)  
**PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN**  
 FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA  
**De venta en la Botica Vargas**

**Gran Fábrica de Café Molido**  
 y elaboración especial de  
**Pastas de Fideos de superior calidad**  
 DEPARTAMENTO DE FERRETERIA

HIERRÓ para techo 28 G 8pies; varilla redonda y de varios gruesos; llantas, ejes y bocinas para carreta; tornillos con tuerca en varios tamaños y clases; hierro para forro de casas, roca, ladrillo, traslapo, tablilla y piedra; ACERO en barras, carbón Kock, hierro liso negro y galvanizado.  
 VIDRIOS, cerraduras y llavines Yale; giau variedad de artículos de ferretería encontrará Ud. visitando

**LA COPA BLANCA**  
 (RIVERA & Co.)  
 Casa Establecida en 1893-Teléfono No. 11. Apartado No. 21

— IMPORTANTE —  
 Acaban de llegar  
**CATRES AMERICANOS**  
 grandes y pequeños, pase a verlos

CEMENTO ALSEN en barriles; papel tapiz en bonitos colores de fantasía; pinturas blancas y de colores surtido completo de Alabastine; alambre de cerco; arados de varios modelos.

**MATERIAL PARA CLOACAS**  
 Tubos, codos, sifones, tees, "Y", etc. todo de fabricación belga

**INODOROS AMERICANOS**  
 Tanque alto y tanque bajo  
**COCINAS PARA LEÑA**  
 Tres tamaños, a precios de ocasión

**LA CASA QUE ES GARANTIA PARA EL COMPRADOR**  
 Almacenes al por mayor

**POSTUM**  
 (Café Homeopático)  
**CORN FLAKES**  
**GRAPE NUTS**  
 acaba de recibir el  
**Aguila de Oro**  
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

**RAFAEL MEZA**  
**Cirujano-Dentista**  
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

**AVISO**  
 He perdido un pagaré y dos recibos que suman mil ochocientos cincuenta colones; no tienen endoso y son a mi favor. Gratificaré a quien me los devuelva.  
 MANUEL SÁNCHEZ  
 San Antonio de Desamparados.  
 Marzo 6 de 1926.

**Se alquila**  
 la casa situada frente al segundo swich de la línea del tranvía que conduce a Guadalupe. Entenderse con Goyita de Quesada.

Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores parsombreros.  
 Heredia,  
**TIENDA BENAVIDES**

# Salvavidas inventado por un alemán Más capturas de sacerdotes en México

Alemania ofrece a E.E. UU., salvavidas modernos

Hamburgo.—El Ingeniero oldemburgués Rademacher, que inventó un aparato especial para salvar la vida de los tripulantes de los submarinos, cuando estos se hundan, ha ofrecido a los Estados Unidos su invento, debido a que conforme al tratado de Versalles no puede Alemania poseer submarinos. Dicho aparato se puede usar para otros salvamentos, pudiendo funcionar hasta una profundidad de 145 metros.

Se ignora la respuesta que el Departamento de Marina dará al inventor alemán.

Más capturas de sacerdotes se efectúan

México.—Ha informado el

jefe de las Comisiones de Seguridad, José Mascorro, que se encuentran internados en los sótanos de la Inspección de Policía, muchos sacerdotes que han sido capturados recientemente en varios Estados de la República, siendo los últimos los señores Cura Párroco de Anaco, Jal., y los RR. PP. Wenceslao Silvestre, Feliciano Leal y Ramón Velez. Se espera que a éstos y a los demás que hay de Puebla y Querétaro, se les destierre por órdenes del general Roberto Cruz.

Los Hnos. Isla, Libreros de Oro., aprehendidos

Querétaro.—Hasta hoy han sido inútiles las gestiones de los familiares y amigos, para obtener la libertad de los señores Edmundo Isla y de su herma-

no Jesús, conocidos libreros de esta ciudad, que fueron aprehendidos y llevados en seguida a la Capital de la República, a disposición del Inspector General de Policía. Los capturados están acusados de haber hecho propaganda en favor de la sedición, y de haber impreso propaganda subversiva en su taller tipográfico, aunque nada se les ha probado: La Librería ha sido cauturada, lo mismo que la imprenta, y sellados ambos establecimientos por el Jefe de Policía que los capturó.

La producción mundial de oro

Londres.—La producción mundial de oro durante el año 1927 ha ascendido a 82 millones de libras esterlinas, cifra igual a la de 1926.

La sede de la Federación Internacional obrera

Berlin.—El Comité director de la Federación internacional obrera, reunido en esta capital, se ha ocupado sobre todo de la cuestión de transferir de Amsterdam a otra población la sede de la Federación.

El proceso de los comunistas

Constantinopla.—Varios de los comunistas detenidos últimamente a causa de su actividad antigubernamental han confesado al magistrado instructor que recibían de Moscú cantidades destinadas a fomentar disturbios en Turquía.

## La partida de Fray Raimundo

Mañana viernes saldrá para Limón Fray Raimundo A. Martín donde embarcará el mismo día a bordo del Teutonia con destino a Guatemala.

Corta ha sido la permanencia de Fray Raimundo en esta ciudad donde se le estima y a donde no vino más que a cumplir los deberes de su cargo de Superior Provincial.

Feliz viaje le deseamos al virtuoso sacerdote.

## Se controló la Tesorería de Tibás

Con mucha frecuencia se hacen examinar detenidamente las tesorerías escolares de los distritos para ver si las cuentas están correctas y el saldo en caja. El martes correspondió la visita a la de Tibás para exigir los comprobantes y la corrección de las cuentas que resultaron satisfactoras.

## Cuentas de la tesorería escolar de Heredia

El análisis de las cuentas del año pasado de las tesorerías sigue. Ahora se hace el examen de muchas tesorerías de distrito, pero pronto se seguirá con las de las ciudades.

Entre ellas la de Heredia serán minuciosamente controlada por el Supremo Tribunal de cuentas para ver si todos los gastos y algunos muy gordos están ajustados al tema de la ley.

Esa tesorería es muy grande y abarca todos los distritos.

## Hubo un derrumbe en Electriona

Esta empresa ya acaparada por Mister Zimmerman ha tenido varias pérdidas, ya en los cálculos, ya en la mano de obra.

Acaba de derrumbarse un gran trecho de la atarjea de cemento armado que se hace, alrededor de unos 250 mts.

La pérdida alcanza a varios miles de colones.

Se dice que los aproches de las cortinas son poco fuertes y que soportarán un enorme peso del agua que vayan a conducir.

Camisas blancas, pechera pura. Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

Lea este diario

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Suscríbese a este diario

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**BOTICA VARGAS**  
Despacho de recetas de todos los médicos,  
a precios moderados  
**Medicinas siempre frescas**  
**CONSULTORIO DE LOS DOCTORES**  
Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia  
Pedro Hurtado Peña  
TELEFONO 812 — APARTADO 716

**Pomada Lassar**      **Obleas contra la Influenza**  
La única, la verdadera      Fórmula del Dr. Calderón  
que cura toda clase      que curan cualquier resfriado  
de úlceras      en un día.

En la  
**BOTICA VARGAS**  
**Cápsulas antipalúdicas**  
Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.  
**Jarabe Sedatol**  
De Sharp & Dohme  
para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones  
de las vías respiratorias

# NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,  
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA